
 
ACTA CC13/2019

7 DE AGOSTO DE 2019

PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BASICAS
Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República

ÁREA FÍSICA

Acta Nº 13/2019, En Montevideo, a los siete días del mes de agosto de 2019, se reúne en la Sala de
Reuniones del Instituto de Física de Facultad de Ingeniería el Consejo Científico del Área de Física.
 

Presentes: Investigadores: Gonzalo Tancredi, Erna Frins, Javier Brum, Horacio Failache, Sofía Favre
y estudiante: Matías Fernández Lakatos.
Secretaria: Jimena Rodríguez

1.- Consideración de Actas: Acta No. CC 1/2019 y CC12/2019 del 24 y 31 de julio de 2019.
Resolución: Aprobar las Actas No. CC11/2019 y CC12/2019 del 24 y 31 de julio de 2019.
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2.- Informe de reuniones de Comisión Directiva: reunión del 24 de julio de 2019.
Informa el coordinador del Área, Dr. Gonzalo Tancredi.
_ Área Física: Solicitud de licencia en sus estudios de Maestría del estudiante Federico
ABELLÁ por motivos personales: Aprobar la solicitud del estudiante.
_ Área  Física:  Solicitud de  desvinculación  del  estudiante  de  Doctorado Antoine  SCHAEFFER por
motivos personales: De acuerdo a lo solicitado por el área, aprobar la desvinculación del estudiante.
_ Área Física: Integración de tribunal para defensa de tesis de Doctorado: De acuerdo a lo propuesto por
el Consejo Científico del Área, conformar el siguiente tribunal de tesis para la estudiante Carolina RABÍN
LEMA (Orientador:  Dr.  Nicolás  Benech):  Dres.  Carlos  Negreira  (Presidente),  Ioannis  Sechopoulus,  María
Esther Brandan, Ricardo Armentano y Nicolás Benech. Suplente: Dr. Hugo Fort.
_ Integración de la Comisión de Maestría de Bioinformática. 
• Área Biología: Dres. Pablo Smircich como titular y Andrés Iriarte como suplente. 
• Área Física: Dres. Julia Alonso como titular y Ariel Fernandez como suplente. 
• Área Informática: Dres. Álvaro Martín como titular y Dra. Lorena Etcheverry como suplente. 
• Área Matemática: Dra. María Inés Fariello como titular y Dr. Juan Kalemkerian como suplente. 
• Representantes de los estudiantes: Lic. Gastón Rijo 
Se toma conocimiento y se aprueba la integración propuesta. 
_ Área Física: Llamado a Pasantías de Apoyo a la Inserción al Posgrado: Homologar lo resuelto por el
Consejo Científico y aprobar la contratación de los estudiantes Ignacio Castelli, Mauricio Casacó, Maximiliano
Anzibar, Camila Sedofeito y Lucía Velazco como pasantes, con una carga horaria de 15 horas semanales, por
un período de 6 meses a partir del 1° de agosto de 2019, con un sueldo nominal mensual de $ 10.270,98
(pesos uruguayos diez mil doscientos setenta con 98/100). La remuneración prevista recibirá los incrementos
salariales que establezca el Consejo de Salarios para el Sector Educación del Grupo N° 16 Subgrupo N° 02.
Los estudiantes trabajarán bajo la supervisión de los siguientes investigadores: 
Estudiante Coordinador/es 
Ignacio Castelli Dres. Nicolás Wschebor y Marcela Peláez 
Mauricio Casacó Dr. Hugo Fort 
Maximiliano Anzibar Dres. Nicolás Rubido y Javier Brum 
Camila Sedofeito Dr. Thomas Gallot 
Lucía Velazco Dr. Horacio Failache 
_ Postulaciones recibidas para el Programa de Posdocs: Mantener en el orden del día. 
_ Postulaciones recibidas para el Premio Roberto Caldeyro Barcia 2019: Se toma conocimiento de las
postulaciones que serán enviadas a las Áreas respectivas que propondrán la integración de los tribunales
evaluadores. 



_ Central: pago de matrículas: cursos UDELAR, Cursos MEC y otros: Esta Comisión Directiva entiende
que no corresponde el pago por parte de PEDECIBA de cursos ofrecidos por la Universidad de la República o
del Ministerio de Educación y Cultura. Encomendar a la Dirección realizar las acciones pertinentes para la

exoneración de la matrícula en estos casos. 

Resolución: Tomar conocimiento.
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3.- ASUNTOS PREVIOS.
3.1.- Solicitud de Ingreso de Investigador_ Dr. Efraín Buksman Hollader.
Se  recibe  informe  de  la  comisión  integrada  por  los  Investigadores  Arturo  Lezama  y  Alejandro
Romanelli.
Resolución: Considerando  el  informe  de  la  Comisión  Asesora  integrada  por  Arturo  Lezama  y
Alejandro Romanelli se resuelve solicitar a Comisión Directiva que apruebe el ingreso del Dr. Efraín
Buksman como Investigador G3. de PEDECIBA, Área de Física. 
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3.2.- Documentación reuniones del CCA.
Resolución: La documentación para las reuniones del CCA se compartirán mediante Google Drive
con los integrantes del CCA.
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4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO.
4.1.- Maestría en Física opción Física Médica. 
La Comisión de Posgrado en su Acta CP06/2019 hace suya la propuesta presentada por el Dr. Ga-
briel González y la eleva para su consideración al CCA.
Resolución:  Se toma nota de la propuesta. En sala se hacen consideraciones sobre el  respaldo
docente  a  la  propuesta,  su  formato  de  presentación  y  el  reglamento  de  funcionamiento.  Se
encomienda al Coordinador trasladar al Dr. Gabriel Gonzalez las consideraciones vertidas en Sala,
para la reformulación de la propuesta. 
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4.2.- Pasaje al Doctorado Carla Yelpo. 
La Comisión de Posgrado en su Acta CP07/2019 aprobó que la estudiante Carla Yelpo sea evaluada
para pasaje directo al Doctorado dado que cumple con las condiciones estipuladas en el punto 3.5-
del Reglamento de Doctorado. La defensa oral será el 14 de agosto y el Tribunal estará integrado por
los Dres. Nicolás Wschebor (Presidente), Pedro Schio (Laboratorio Nacional de Luz Sincotrón, Cam-
pinas, Brasil), Nicolás Benech y Javier Pereyra (Suplente).
Resolución: Aprobar lo actuado por la Comisión de Posgrado.
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5.- ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCIÓN.
5.1.- Planes de uso Alícuotas de estudiantes.

5.1.1.- Plan de uso de alícuota de doctorado de Gustavo Piriz. 
Solicita usar su alícuota para pasantía en Valencia/Madrid, asistencia a congresos y material
de informática. Cuenta con el aval de su Orientador Dr.  Gabriel González.
Resolución: Mantener en el Orden del día.
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5.1.2.- Plan de uso de alícuota de doctorado de Virgina Feldman. 
Solicita usar su alícuota para compra de un monitor y accesorios para PC y pasantía en el
Grupo de Lógica, Lenguaje y Computabilidad de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales
d ela UBA. Cuenta con el aval de su Orientador Dr.  Arturo Lezama.
Resolución: Se aprueba el plan de gasto de la estudiante Virginia Feldman para uso de su
alícuota.
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5.2.- Convenio específico entre la Universidad de la República- Facultad de Ingeniería y el PE-
DECIBA (Área de Física) para el Técnico Mecánico del Taller del IFFI.
Resolución: Solicitar transferir a Facultad de ingeniería $ 121.470,69 como adelanto de la tercer cuo-
ta correspondiente a 2019.
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5.3.- Propuesta del Área para el Convenio ANTEL-PEDECIBA.
Resolución: Elevar a Comisión Directiva la propuesta de la charla del Dr. José Kaname Ishitsuka Iba.
El Depto. de Astronomía y el grupo de Astronomía de PEDECIBA Física viene trabajando junto a AN-
TEL y la Dirección Nacional de Telecomunicaciones (DINATEL - MIEM) en la reconversión de la ante-
na de 32m de la Estación terrena de Manga para uso en RadioAstronomía. El Dr. Ishitsuka ha lidera-
do un proceso similar con la antena de 32m de la Estación de Sicaya (Perú). Su visita permitirá conti-
nuar la colaboración y asesoramiento en el programa de reconversión en Uruguay.

- Invitado: Dr. José Kaname Ishitsuka Iba

- Título tentativo de la charla:  La Radio Astronomía una buena Alternativa para el Desarrollo de la
Astronomía en Países Sudamericanos

- Fecha tentativa de la visita: Octubre 2019 – 5 días
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